

NOTA DE PRENSA N° 1

## La sociedad civil boliviana participa activamente en el examen de DDHH que rendirá el Estado a inicios de 2025 en Ginebra

Bolivia, 3 de agosto de 2024



La Alianza por los Derechos Humanos y el Medioambiente – ADHMA, una amplia coalición conformada por más de 60 comunidades y organizaciones indígenas y campesinas, junto con varias organizaciones de la sociedad civil, presentó el pasado 16 de julio cinco informes para el Cuarto Ciclo del Examen Periódico Universal de derechos humanos de Naciones Unidas (EPU) al Estado Plurinacional de Bolivia. Estos informes abordan problemáticas muy urgentes relacionadas con los impactos en derechos humanos y derechos colectivos por actividades extractivas, concretamente la minería aurífera y el uso no regulado del mercurio; los incendios, la deforestación, el deterioro de la institucionalidad democrática y las diferentes formas de violencia contra defensoras y defensores de los derechos humanos y el medioambiente.

Dando seguimiento a las más de 38 recomendaciones que recibió el Estado boliviano en 2019, en el tercer ciclo del EPU, sobre estas temáticas, las organizaciones de la coalición ADHMA han sistematizado, para el nuevo examen de Bolivia por la comunidad internacional, información más precisa sobre:

- Impactos al derecho al medioambiente sano y a los pueblos indígenas por el uso de mercurio en la minería aurífera.
- Impactos específicos del uso del mercurio en los derechos de mujeres indígenas Incendios y deforestación, sus impactos en derechos humanos.
- Defensores de DDHH y del medioambiente en contexto de reducción del espacio cívico y extractivismo.
- Deterioro de la institucionalidad democrática y el Estado de Derecho.

Los informes contienen recomendaciones precisas para cada uno de estos temas y serán difundidas y explicadas, en los próximos meses, a representaciones diplomáticas que evaluarán a Bolivia.

Entre las organizaciones que conforman ADHMA están: la Coordinadora Nacional en Defensa de Territorios Indígenas Originarios Campesinos y Áreas Protegidas (CONTIOCAP), el Centro de Documentación e Información Bolivia (CEDIB), la Nación Indígenas Originaria Qhara Qhara, la Asociación Nacional de Periodistas de Bolivia (ANPB), la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de La Paz (APDHLP), el Ayllu Acre Antequera, la Subcentral campesina Tariquí, entre otras más que en conjunto suman 65 organizaciones. Asimismo, se han adherido 2 prestigiosas organizaciones internacionales especializadas en la protección a defensores de derechos humanos, la organización irlandesa Front Line Defenders (FLD) y Protection International (PI).

**Mayor información:** 📞 +591 70301549 (Miguel Miranda) 📞 +591 71622567 (Ruth Alipaz)